

Gente conocida

Les conocíamos. Antes de la República, en la República y después de la República, el mismo sentimiento repulsivo nos llevaba a separarnos de ellos. Ignoramos qué misterios de debilidad hicieron a algunos hombres transigir con su contacto. Acaso la idea de un mal mayor, el fraccionamiento de las fuerzas para el asalto, fué lo que determinó el consejo. Ahora se ve la magnitud del error cometido.

El Ayuntamiento de Barcelona era un organismo de escándalo permanente. Semejaba una fábrica de millonarios. Entraban con las botas rotas y salían con casa propia. Todo allí se negociaba: la traída de aguas, el impuesto sobre consumos, las obras municipales, los destinos. Los distritos municipales tenían en Barcelona una personalidad singular; en ellos determinados centros políticos eran la aduana en la que había que dejar el impuesto por el favor municipal.

Abogados sin bufete; hombres sin profesión pasaban por aquel Ayuntamiento a los cuatro años e s t a b a n injertados en grandes y fructíferos negocios. Muchos de ellos, si no hubieran obtenido el cargo de concejal, hubieran ido, con el tiempo, a parar a los ficheros de maleantes.

Esos hombres, explotando la patina de su título republicano, se encaramaron en el Poder. Nadie se sorprende de que sus viejos procedimientos sean sus actuales modos; todos lo esperaban y lo temían. El día que se haga, que se hará, una revisión fulminante de conductas, quedará delimitada la zona de la calumnia, arma del despecho, la envidia y la vileza, de aquella otra de la realidad de los venales que tuvieron como escuela el Ayuntamiento de Barcelona y se doctoran en su facultad de Monipodio en el descrédito de un régimen.

Anúnciese en 'La Tarde'

MEDITACIONES DE ACTUALIDAD

Es posible el bienestar social

En la vida, y por tanto en la sociedad, se dan variedad de circunstancias; pero en algo se da unidad: en la naturaleza humana, en lo esencial del ser humano.

Más conviene, y primordialmente, atender a lo esencial que a lo accidental, según todas las «serias y sanas» teorías filosóficas, y dialécticamente en eso se fundan los argumentos de los que «se creen supremos filósofos y superlativamente sabios». Y siendo esto así, ¿en qué fundan los mejores derechos esos «grandes filósofos» que tanto empeño ponen en que haya ricos y pobres; en qué se sostengan esas diferencias abismales en los medios de que disponen unos y otros para vivir? ¿Es justo y cristiano, si lo cristiano es justo y lo justo aunque no sea cristiano debe aceptarse—, que haya quien nade en la abundancia y quien carezca de lo preciso para vivir; que se sitíe por hambre a quien no piense o por lo menos obre como se me antoje y no se allane a mis caprichos; que haya quien lance anatemas de toda clase contra el que pretende y se esfuerza en hacer prevalecer e imponer los más elementales principios de derecho natural?

Todos los hombres tenemos la misma naturaleza, las mismas exigencias naturales, los mismos derechos naturales, pero también debemos creer justos los mismos deberes. A que esto valga, a que se imponga en la sociedad debemos todos dirigir todos nuestros esfuerzos y afanes. Y con insistencia perseverante, como lógica consecuencia del ser y del pensar, obremos en tal sentido para llegar a la meta ideal y soñada por los más de los hombres: ser ricos todos, pues es posible.

Rico es el que tiene por sí mismo o dispone y puede conseguir con facilidad materialmente lo necesario y espiritualmente cuanto, sí, cuanto es capaz de gozar. Esto ¿es posible? ¿Sí? Luego todos podemos ser ricos. ¿No? ¡Entonces vana ilusión la humana! Y que contesten a esto los que se dicen exclusivamente filósofos cristianos y fan bellas teorías tienen, pero impracti-

ALARMA Carta a Lunacharski

Amigo Lunacharski: Ya habrá visto usted mi firma: Neti, Neti. Dos palabras indias que quieren decir yo no soy yo. Recorro a este procedimiento porque aquí nadie sabe quién es. El Gobierno no es el Gobierno. Nadie es el que aparenta. Estamos jugando a no saber quién somos. Hasta que recordemos la frase de Hierón, tirano de Siracusa, a uno de sus generales: Aprende a ser quién eres, fué la frase. Esto es lo que nos hace falta a nosotros. Cuando sepamos quién somos, empezará nuestro éxito. La salvación está en el conocimiento, enseñan los indios.

Mientras esto llega, seguiremos nuestro reportaje de Barataria. También está todo manga por hombro. Nadie es quien es. Hasta la piqueta, instrumento demoledor y de trabajo, la empuñan los que no han trabajado nunca. Bien que de la piqueta han hecho un instrumento de bisutería. Un bibelot, como dicen los franceses. Los bibelots pueden exponerse en una vitrina. Los instrumentos de trabajo han de manejarlos músculos tensos.

A esto se añade el perpetuo estado de alarma en que viven los súbditos de tan delicioso país. Nadie puede hablar. Por menos de una letra vuelta le empapelan a uno. Con la Iglesia hemos topado, Sancho.

Y para terminar, otro cuentecito. El del individuo que puesto en el compromiso de regalar un loro regaló una lechuza pintada de verde.

—¿Qué tal el loro? ¿Habla?, dijo a su amigo al cabo de unos días.

—¡Quiá! Ni habla, ni deja hablar a nadie. Todo el día se lo pasa diciendo chss chss... NETI NETI

cables entre personas de seso y conscientes. ¡Cuántas atrocidades se nos quiere hacer tragar!

Rico y pobre son términos relativos, y estados relativos, pero también son seres que se odian, que se persiguen a muerte aunque no lo digan o lo nieguen. Y se odian y persiguen sin razón y con razón. Hablemos hoy del rico en estas condiciones, en las que actualmente vive. ¿Es efectivamente rico? Supongamos que sí. En este caso, a más de lo materialmente necesario, tiene medios para gozos espirituales y goza en odiar y perseguir al pobre y en ser por éste odiado y perseguido; y así, por muy malvado que sea, no es posible estar tranquilo; y si lo está, peor, pues quedaría demostrado que es mala persona. Luego si quiere ser buena persona ya sabe cómo ha de conducirse.

Tan malos como él son los

que lo defienden, animan a continuar así y lo excitan contra sus semejantes, iguales en naturaleza, pero en inferior disposición de medios económicos a los que le conceden los desaprensivos la capital importancia social.—Las verdaderas necesidades tienen un límite elástico, pero límite, traspasar el cual no es lícito a nadie—. Por consiguiente, o la creación y la naturaleza humana son un absurdo o no hay razón para tales diferencias sociales. Luego debemos estar bien todos, lógicamente pensando.

Si merecen la luz estas líneas, continuaré desarrollando las ideas aquí esquematisadas.

CASI-MIRO

LA TARDE ES EL ÚNICO
DIARIO DE IZQUIERDAS DE
..... LA PROVINCIA

La semana próxima ha de ser fecunda en acción política; todas las izquierdas tienen en ella que demostrar que saben y quieren cumplir con su deber, desde los parlamentarios hasta los afiliados a los partidos.

COMENTARIO

LOS HABERES DEL CLERO

La minoría socialista combatirá y se opondrá a la aprobación del proyecto de Ley regulando los haberes del clero, por injusta y anticonstitucional.

(De «El Socialista».)

La minoría socialista combate con todas sus fuerzas el proyecto de Ley regulando los haberes del clero. No tiene más remedio que hacerlo, pues obstrucción, no es más ni menos que una defensa de la Constitución y de la República, pues el artículo tercero de la carta que regula los destinos de la nación dice: «El Estado no tiene religión oficial». Solamente como generosidad del Estado, puede darse una modesta retribución a los curas rurales de menos de 2.000 habitantes, que ni ahora con la República ni antes con la monarquía la Iglesia se acordó de ellos.

Los creyentes pagan al culto y a sus sacerdotes, y algunos lo hacen hasta con largueza; por esta causa la Iglesia necesariamente tiene que tener sus ingresos, y teniendo ingresos, no veo yo el motivo por ninguna parte del llamado problema del clero en el orden económico. Lo que ocurre es que mientras en muchas parroquias de capitales y pueblos de importancia, el párroco y coadjutores viven espléndidamente, sin carecer de lo más mínimo, en otras (como son las de pueblos rurales) el cura se come los codos de hambre (esto sucedía también en la monarquía). Este es problema económico del clero tiene una solución, a mi juicio, muy fácil de resolver.

Todo el dinero que ingrese

en la Iglesia socialícese y distribúyase con recta equidad y justicia a todos los sacerdotes y verán cómo tocan a un salario muy decoroso y que les permitirá vivir con cierto desahogo; pero no suceda como ahora, que mientras unos lo tienen todo, otros carecen hasta de lo más indispensable para vivir, y estas cosas en el seno de la Santa Madre Iglesia no deben, no pueden pasar, porque conocedores como son (más que dadie) de los mandamientos de la ley de Dios, saben que estas anomalías son castigadas con severas penas. Preocúpense los diocesanos de organizar bien el dinero de la Iglesia y verán cómo estos problemas desaparecen rápidamente, pero para eso hace falta espíritu de sacrificio y entre los sacerdotes esto no será muy difícil encontrarlo y creo se avendrán muy fácilmente a este reparto, pues así lo enseña la caridad que predicán.

Señores diputados de la Ceda y demás afines: está bien que se preocupen de los haberes del clero (si es imposición que tengan que cumplir) pero no olviden que antes que el clero existen seiscientos mil obreros en paro forzoso, que apremia el arreglo de su situación.

JUAN TORRES CALBET

Toda la correspondencia que no tenga carácter administrativo, ha de ser enviada a esta dirección: Sr. Director de LA TARDE. San Andrés, 25.—Zamora.

Nos quejamos de que las Cortes ordinarias ninguna labor útil realizan, a pesar de que los diputados cobran igual que los de las Constituyentes.

Tenemos que rectificar. Trabajo realizado y a la vista: amnistía para los monárquicos del 10 de agosto, haberes al clero, elevación de tarifas ferroviarias, 100 millones para submarinos a una Compañía (la Constructora Naval) que estaba a punto de la bancarrota, elevación del precio del trigo para que harineros y acaparadores se ganen unos milloncejos, reparto de cargos retribuidos entre los amigos, dejar la República convertida en una monarquía sin rey, proteger empresas capitalistas y encarecer la vida. ¿Parece poco?

Los políticos consejeros y abogados de grandes Empresas son los que se han valido de su influencia para imponeros el pago de las 4,30.

BAZAR J.

SAN TORCUATO, 20

TELEFONO 139

Sección de Confecciones

Habiendo recibido todos los artículos para la temporada de primavera y verano, ofrecemos a usted

Inmensa colección de vestidos y trajecitos para niños, modelos exclusivos de esta casa. Enorme surtido en camisas, corbatas, calcetines, ligas, tirantes y cinturones.

Precios baratísimos en sombreros, gorras y boínas
Cochecitos y sillas para llevar niños.

BAZAR J.

SAN TORCUATO, 20

ZAMORA

Hijo de VICENTE RUEDA

ALMACÉN DE PAQUETERÍA Y MERCERÍA
ESPECIALIDAD EN MEDIAS Y CALCETINES

(CASA FUNDADA EN 1879)

PLAZA MAYOR, 33 . ZAMORA

Automóviles de alquiler : José Isart

Buen servicio, magnífica presentación, coches nuevos.

Servicio de transportes rápidos de mercancías.
AVISOS: Teléfono número 336.
PARADA: Plaza Mayor.

HIGINIO MERINO

CASA FUNDADA EN 1878

JOYERÍA, RELOJERÍA, ÓPTICA
PLATERÍA
ARTÍCULOS PARA REGALOS

SIEMPRE LAS MEJORES NOVEDADES
PRECIOS ECONÓMICOS

TALLER DE COMPOSTURAS

RAMÓN Y CAJAL, 3

ZAMORA

DESPACHO del Abogado

A. GALARZA

Plaza de San Gil, 7

HORAS DE CONSULTA DIARIA

(EXCEPTO LOS DOMINGOS)

De 9 de la mañana a 2 de la tarde

Al fin, colaborador del verdugo

Se discutía en las Constituyentes una proposición de un diputado radical, al que llamaban sus correligionarios «la miniatura»—y que resultó una alhaja—y el señor Azaña, rechazando la propuesta, que no era otra que el restablecimiento de la pena de muerte, decía: «El Gobierno estima que, hoy por hoy, tiene en sus manos los medios necesarios para mantener el orden público en España sin necesidad de contar con la colaboración del verdugo señor Guerra del Río. Nadie ha asociado a la obra del Gobierno un personaje tan repulsivo. (El señor Guerra del Río: Ni nosotros.)»

Ya no puede decirlo mismo el señor Guerra del Río; ya ha votado la necesidad de la colaboración del verdugo con el Gobierno de que forma parte. ¡Al fin!

Con el cuento del pesebre, otros aseguran el idem

Tomamos de el «American Spectator» el siguiente suelto, que no tiene desperdicio:

«Calculamos que, entre las escuelas religiosas, fuentes de saneados beneficios, pero exentas de tributación, las Universidades cristianas, los orfanatos para los dos sexos, los asilos, hospitales, ermitas, capillas, beaterios, Florecillas, casas de retiro y meditación, sanatorios, pensiones, hoteles, basílicas, catedrales, iglesias, presbiterios, y fincas de toda clase y descripción en infinidad de países, la riqueza de Cristo debe rebasar en muchos miles de millones las fortunas combinadas de los Rockefeller, Morgans, Mellons, Duponts y demás. Habiendo comenzado su carrera como aprendiz de carpintero, el humilde nazareno ha logrado amasar un montón de plata «imponente».

Inspección de Vigilancia

La Inspección de Vigilancia nos ha dado cuenta de que se ha volcado en nuestra capital una infinidad de maleantes, habiendo detenido a varios, «de cuidado», como suele decirse.

Detención

A las once horas del día de hoy fué detenido y conducido a la Comisaría de Vigilancia, el que dice llamarse Emilio Arnedo Rubio, el cual fué sorprendido por los guardias municipales en el momento de querer arrebatar un bolso a una señora en la Plaza de Fray Diego de Deza. Este individuo es descuidero y rateiro de profesión, el cual quedó a disposición del señor comisario.

Reside en Valladolid y es natural de Medina.

Grave rumor

Ha circulado por nuestra capital un rumor que no queremos hacernos eco de él hasta no tener detalles concretos.

Se trata de personas conocidísimas de la ciudad, las que parece han so-tenido una reyería con resultados de bastante gravedad.

Objetos perdidos

Se encuentran a disposición de quien acredite ser sus dueños en la oficina de la Guardia municipal, los objetos siguientes:

Un velo de señora.
Un rosario.
Una boína.
Una toquilla.
Tres zapatos de niños.
Dos llaves.

Dos heridos

Con motivo de las procesiones de Semana Santa, han ocurrido varios incidentes, destacando el ocurrido a las cinco de la tarde de ayer en la Plaza Mayor, en el que se originaron carreras en todas direcciones por parte del público sin saber su origen y del que resultaron heridos el joven de quince años Gumersido Martín, domiciliado en la calle Lobata, 21, y la niña de cuatro años Victoriana González, domiciliada en el Espíritu Santo, que fueron asistidos en la Casa de Socorro.

Gumersido presentaba una contusión en la rodilla izquierda, que le fué originada de una pedrada y la niña Victoriana, una erosión con gran hematoma en el arco orbitario izquierdo, erosión en la parte media de la nariz y fuerte contusión en la parte interior y media de la rodilla derecha.

Movimiento de población

NACIMIENTOS

Juana Aguiar Rico.

DEFUNCIONES

María García Sánchez, de dieciséis años.

MATRIMONIOS

Antonio Fernández González con Antonia González Velasco.

Trizado por una puerta

El vecino de Corrales José María García, de cincuenta y dos años, ha sido asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa en el dedo índice de la mano izquierda. La herida se la produjo al cerrarse una puerta de un coche en la estación.

Denunciado por amenazas de muerte

Ayer compareció en la Inspección de Vigilancia Angel Gómez Ibáñez, de cincuenta y tres años, domiciliado en la carretera de la Hiniesta, 40, juntamente con su hijo David Gómez Gallego, de veintiún años, que fueron denunciados por amenazar de muerte con un cuchillo al vecino de la localidad José Cancelo Delgado.

Amenazan de muerte a la autoridad con motivo de diligenciar un embargo

Ayudado el juez municipal de Calzadilla de Tera por la Guardia civil del puesto de Camarzana en la práctica de una diligencia de embargo que se había de verificar en el domicilio del vecino de Pumarejo de Tera, Eladio Alvarez García, mayor de edad y de profesión labrador, se personó en su domicilio el delegado ejecutivo en unión de la Guardia civil, recibiendo los con un gran portazo, negándose a abrir la puerta y amenazando de muerte a los que pretendieran entrar en su casa.

Como Eladio se hallara excitado, la Guardia civil le insinuó por las buenas para que les abriera la puerta, a lo que se negó de nuevo y en las mismas condiciones o peores que las anteriores.

Entonces la Guardia civil derribó la puerta y penetró, reduciendo a la obediencia a Eladio, que se le ocupó un cuchillo cuya hoja terminaba en punta y de unos veintidós centímetros de longitud, por tres y medio de anchura. A la esposa de éste llamada Bibiana Ferrero, le fué ocupada una gran tornadera de hierro y a una hija llamada Teresa, de quince años, le fué ocupado un gran podón mangado y que era esgrimido por la misma en ademán airado.

La Guardia civil, una vez conseguido el desarme de los tres, procedió a la detención de los dos primeros, excluyendo a la hija, por ser menor de edad, y respecto al embargo, fueron efectuadas las diligencias y conducidos los detenidos al depósito municipal de Calzadilla de Tera.

Petición de mano

Por don Francisco Duarte Mora, y para su sobrino don Isidro Duarte Zanca, sargento del regimiento Infantería número 35, ha sido pedida la mano de la simpática y bella señorita Aurora Vega Conejo; quedando concertada la boda para el próximo mes de mayo.

Entre los novios se han cruzado valiosísimos regalos.

El regalo de la Juventud Socialista

Mañana domingo, a las doce, tendrá lugar en el salón de la Casa del Pueblo el sorteo del regalo que hace la Juventud Socialista.

Fútbol

Mañana domingo a las diez y treinta, se desplazará a Salamanca, los «equipiers» del club Deportivo Zamora, para librar un encuentro con la Unión de dicha localidad, último partido de campeonato regional.

Son muchos los entusiastas que acompañarán a nuestros jugadores, para animarlos y presenciar referido encuentro, del que creo han de salir a por la victoria y dispuestos a demostrar su gran clase de juego.

"El Cristo Moderno", en Villalcampo

Mañana, 1.º de abril, se representará en el pueblo de Villalcampo el drama moral y filosófico en cinco actos, dividido en once cuadros, titulado «El Cristo Moderno» original del insigne autor don José Zola Igúrbide.

La obra será puesta en escena por el Cuadro Artístico de dicho pueblo, dirigidos por don José Coria Mateos.

Deseamos a los altos artistas y a su director, el mayor éxito en la representación de la obra.

Un incendio

En ocasión en que se encontraba prestando servicio de vigilancia una pareja de la Guardia civil del puesto de Pañausende por los alrededores del mismo, pudo precisar que partían voces en demanda de auxilio del barrio La Tieca.

Trasladóse inmediatamente al lugar de donde partían las voces, precisando que la casa habitada por Narciso Candas Viñuela, sita en la calle del Arrabal, amenazaba ser pasto de las llamas, que salían por el centro de la misma, en la que Narciso guardaba ganado, paja y efectos de labor.

Acto seguido la Guardia civil, ayudada por algunos vecinos, trabajaron denodadamente en la extinción del incendio, logrando sofocarlo una hora después de iniciado.

De resultas del incendio se quemaron en una habitación del centro de la casa aperos de labranza y parte de la mencionada habitación, sin que por fortuna hubiera que lamentar desgracias personales.

Las pérdidas se calculan en unas doscientas pesetas.

Se cree, según manifestaciones del dueño, que el incendio haya sido casual, ya que tiene indicios que le permiten creer que el origen del mismo fuera debido a la punta de un cigarro que acababa de fumar no hacía mucho en la habitación quemada.

Ocasión verdad

SE VENDE un coche Citroen modelo B 14, cerrado, conducción interior, en perfecto estado, a toda prueba.

También se vende una camioneta Chevrolet modelo 33, matrícula ZA-1012, con poco recorrido, a toda prueba, con facilidades de pago, según comprador. Para tratar de precios, con su dueño, José Isart, Puerta de la Feria, 16.

La revolución es inevitable

No se consigue emplear a los obreros y esto es fácil, si todos pensarán como yo. Retirando las maquinarias que suprimen a éstos, vendiendo los artículos lo más barato posible, se consumirá más y así se consigue emplear a los obreros; ganando menos se venderá más. Eso me propongo yo; desde esta fecha vendo los artículos de mi industria a bajos precios, siendo trabajados manualmente.

Carros de varas desde 250 ptas. Carros de viga de burros y mulas pequeñas desde 400.

Carros de viga de mulas o bueyes, los de antes 1.000 ptas. a 650.

Los días 12 y 13 se exhibirán en el ferrial y los demás días en la posada de Custodio Hidalgo (antes de la Bárbara) y en Corrales, taller de carretería de Gregorio Pérez.

NOTA.--Hagan pronto sus compras y pedidos antes de que por la abundancia de ellos no se les pueda servir a tiempo.

Se disuelven los partidos republicanos de Acción y R. S. I. para integrar el de izquierda republicana y salvar a la República.-Euforia en el ministerio de la Gobernación-Los ministros, no habiendo otros problemas, se ocupan de festejos-Otras noticias de interés

De la España pintoresca

MADRID.—El ministro de la Gobernación dedicó hoy su conversación con los periodistas a relatar con admiración lo que ha visto en Sevilla. Por sus labios ha desfilado un relato de gran colorido y andalucismo sobre Triana, la Macarena, comunistas que llevaban las Vírgenes, entusiasmo hacia su persona, actos democráticos como el ir a pie por las calles, homenajes con albums argentinos y dedicatorias en las que se le llama «patricio», etc.

“Cacos” en acción

En la Comisaría de Vigilancia se personó ayer el domiciliado en una de las fincas de la viuda de don Bernardino Fernández Bobo, dando cuenta de que había abandonado su domicilio a las tres de la tarde de ayer y cuando regresó a él a las nueve del mismo día, notó que la puerta de acceso a su casa se encontraba abierta y con señales de violencia, hechas con una palanqueta.

Observó también un baúl con la ropa en desorden y la falta de quince pesetas que contenía una lucha de barro, que se hallaba deshecha. La Policía entiende en el asunto.

Hallazgo de armas y detenciones

Con motivo de los registros domiciliarios llevados a efecto por la Guardia civil de los diferentes puestos de la provincia se han incautado de las siguientes armas:

Practicado un registro domiciliario por la Guardia civil del puesto de Corrales en el pueblo de Jambrina, en el domicilio del vecino del mismo pueblo Felipe Lozano Funcia, le fué hallada una escopeta de un cañón.

La Guardia civil del puesto de Puebla Nueva practicó un registro en el domicilio del vecino del mismo pueblo Cenón San José, hallando una pistola de dos cañones, en buen estado. El arma resultó ser de un hijo suyo llamado Santiago San José Martín, de veinticinco años, natural y vecino de Acíberos, que carecía de la licencia correspondiente para su uso.

Asociación de Inquilinos de Zamora

Hacemos saber por este medio a todos los inquilinos de Zamora que desde esta fecha queda instalada la Secretaría de esta Asociación en la plaza de San Gil, número 9, bajo, en donde se atenderán todas las reclamaciones de sus asociados y donde podrán darse de alta en la Asociación todos los inquilinos que lo deseen.

Las horas de secretaría serán todos los días laborables de siete a nueve de la noche.

A esto dedicó el ministro su charla recién llegado de Sevilla, y, claro es, después de visitar al señor Lerroux.

En cuanto lean en el extranjero esta conversación ya no podremos protestar contra los relatos que allí se hacen y que aquí calificamos de «españoladas». Como no queremos contribuir a la formación de leyendas, por muy del agrado que sean del ministro de la Gobernación, nos limitamos a dar publicidad a lo anterior.

El ministro, después de la nota de «color», dijo que en un cortijo de Cádiz habían intentado cinco pistoleros cometer un robo, sin conseguirlo, aunque había resultado herida la mujer del guarda.

Se disuelve Acción republicana

MADRID.—Acción republicana, en asamblea nacional, acordó disolverse para pasar a integrar el nuevo partido de izquierda republicana.

Disolución del partido R. S. I.

MADRID.—Esta mañana se reunió el partido Radical Socialista Independiente al objeto de acordar la disolución del mismo y su ingreso en el naciente partido de izquierdas republicanas.

Hubo gran entusiasmo y se acordó que los delegados representantes en dicha asamblea defiendan la unión de todos los republicanos para salvar a la República.

Las fiestas del 14 de abril

MADRID.—Los ministros de Instrucción Pública y Obras Públicas han hablado hoy de los festejos de 14 de abril. En la Universidad de Alcalá se celebrará una solemne sesión. Los Coros Clavé con unas 1.500 voces entonan en Madrid el Gloria a España en catalán, Canarias enviará lucida representación a la cabalgata.

El señor Guerra del Río dijo que le ha sido entregado el plan de carreteras.

Planes del ministro de Industria

MADRID.—El ministro de Industria y Comercio dijo a los periodistas que se trabaja con actividad en la reorganización del Consejo Ordenador de la Economía Nacional. Piensa presentar pronto las bases que resuelvan el problema hullero, así como otras de protección a la cinematografía nacional y alumbramiento de aguas subterráneas.

Le preguntaron sobre el precio de la Prensa y se limitó a decir que está muy satisfecho de la medida con que tratan la cuestión los periódicos.

El ministro de la Guerra recibe a varias comisiones

MADRID.—El ministro de Guerra señor Hidalgo, ha recibido en audiencia a varias comisiones y a los generales Batet, Jiménez, Losada y otros jefes y oficiales.

El ministro de Instrucción Pública dice...

MADRID.—El ministro de Instrucción Pública dijo a los periodistas, que se ocupaba de procurar que los ciegos y sordomudos encuentren por parte del Estado la ayuda necesaria para ganarse su vida sin que tengan que recurrir a la mendicidad.

Este problema le preocupa hondamente y dedicará toda la atención posible a su solución.

Niña atropellada y muerta por un automóvil

MADRID.—Ayer tarde, en la calle de San Bernardo, el automóvil oficial del presidente del Instituto Nacional de Previsión, general Marvá, atropelló a la niña de cinco años Presentación Ortega Torres, que vivía en la calle de Quiñones, 5.

La víctima fué conducida a la clínica de la calle de Sagasta, donde ingresó ya cadáver.

Una bomba

VALENCIA.—En la iglesia de Cullera ha estallado una potente bomba que produjo desperfectos.

Varios funcionarios de Prisiones destituidos

ZARAGOZA.—A medida que avanza el expediente gubernativo instruido por el suceso ocurrido en la cárcel, se van poniendo de manifiesto tales anomalías, que constituyen un funcionamiento lo más irregular que pueda darse. Han sido destituidos ya el director de la prisión, don Antonio Garay, y algunos oficiales del Cuerpo de Prisiones, y se anuncia que vendrá de Madrid personal para cubrir la plantilla de esta cárcel.

Los obreros del pantano del Ebro anuncian la huelga

SANTANDER.—Una Comisión de obreros que trabajan en las obras del pantano del Ebro se entrevistó con el señor gobernador, para hacer entrega del oficio de huelga como protesta contra el anuncio hecho por la Federación Hidrográfica de despedir el día 13 de abril a gran cantidad de trabajadores.

Dos telegramas de protesta

BILBAO.—La Federación de Agentes de Comercio y de la Industria de España, Sección de Bilbao, afecta a la U. G. T., ha dirigido un telegrama al ministro de Obras Públicas protestando contra la pretendida elevación de tarifas ferroviarias y otro al ministro de Justicia pidiéndole clemencia para sus camaradas de Hermigua, para los que el fiscal solicita 22 penas de muerte para otros tantos procesados por los sucesos desarrollados allí con la fuerza pública.

En una República democrática

MELILLA.—Circula insistentemente el rumor de que con motivo del estado de alarma, el Gobierno de la República va a conceder excepcionales poderes al gobernador general de Melilla y al alto comisario. Si así ocurriese, miles de trabajadores que residen en las diversas plazas del Protectorado se verían en manifiesta situación de inferioridad frente a la clase patronal, sugeridora de tales medidas a través del diputado radical señor Echeguren.

Las organizaciones obreras afectas a la Unión General de Trabajadores, a la Confederación N. T. y a las autónomas, han acordado protestar enérgicamente cerca del Gobierno.

Intolerancia

BUENOS AIRES.—Unos fascistas interrumpieron violentamente los cultos que se estaban celebrando en la sinagoga. Algunos fueron detenidos.

Se necesita

taquígrafo--mecnógrafo o taquígrafa-mecnógrafa para trabajar dos horas diarias. Condiciones en la Administración de LA TARDE, plaza de San Gil, 7, de siete a nueve de la tarde.

Cartelera de la Empresa “Sanvicente”

Nuevo Teatro
Teléfono, 230
HOY SABADO
Inauguración de la temporada de Primavera. — Un acontecimiento cinematográfico, el emocionante superfilm «Warner Bros» (extra fuera de programa).
Soy un fugitivo
Por Paul Muni.
La película de las multitudes. El éxito insuperable de la temporada. —
Butaca, 1'60 y 2'10.
EL LUNES
La sensación más escalofriante con el estreno «Paramount» 1934 —
LA ISLA DE LAS ALMAS PERDIDAS

Hablada en español.—Nadie debe dejar de ver esta emocionante producción.
Butaca, 1'60 y 2'10
Teatro Principal
Teléfono, 188
Mañana DOMINGO
Gran estreno de Selecciones «Filmófono» —
El Diamante Orlow
Hablada en español.
Por Ivan Petrovich y Liani Haid.
EL LUNES
Otro monumental estreno. — «Warner Bros» 1934 —
VIAJE DE IDA
Hablada en español.
Por William Powel y Kay Francis.
Se despacha en Contaduría HOY

LA FAMA ZAMORANA

PLAZA ZORRILLA, 5

Esta casa pone en conocimiento del público que todos los artículos que expende son garantizados y de primera calidad

No confundirse: La Fama Zamorana
Casa de Eutimio Hernández : Plaza Zorrilla, 5

Bar AGUILA

NUEVO DUEÑO FELIPE ALVAREZ
Se ofrece a sus amistades y al público en general
MARISCOS : CERVEZA : LICORES : REFRESCOS
CAFE EXPRES : SERVICIO ESMERADO
Calle de Viriato, 6 Zamora

LA DALIA

El mejor surtido en ovillos «Perlé», «Elefante» o «Cometa».—Inmenso surtido en artículos de piel.— Lámparas de todas las marcas, para alumbrado eléctrico, a precios de fábrica.—Artículos D. M. C. para labores.

Se admiten suscripciones para todos los periódicos
Alfonso Ramírez RAMÓN Y CAJAL, 4

El mejor de los vinos de Castilla

A. BELMONTE

Bodega: San Andrés, 52

ANTE EL FRENTE ÚNICO

Los pequeños industriales y comerciantes

La vida de los pequeños industriales y comerciantes corre parejas con la desesperada situación actual de los pequeños campesinos y trabajadores de la ciudad y del campo.

Nuestra semiclasa de verdaderos propulsores de la economía de los grandes economistas, banqueros y capitalistas, es la que primero sufre las consecuencias de la miseria que siente la clase proletaria. Las luchas, por demás justificadas, entre las dos clases antagónicas e irreconciliables, capital y trabajo, hoy agudizadas al extremo y justamente definidas en Revolución y contrarrevolución, repercuten en nosotros de una manera tan directa, que nos hace imposible el colocarnos al margen de ellas. Es demasiado viva nuestra tragedia para sufrirla en silencio. Nuestra causa no tiene solución, como no sea definitiva. Hasta la fecha hemos seguido la norma impuesta por el grande almacenista de elevar constantemente el precio de los productos, en especial los de primera necesidad. Pero estamos hartos convencidos de que esta solución inmediata es la que más nos perjudica después, porque desarrollándose nuestro trabajo entre las capas más pobres del país, cuanto más se les encarezca la vida peor pueden atender sus necesidades y sus deudas. Es, pues, preciso tomar otras soluciones más energéticas, afrontar valientemente el actual estado de cosas, y acabar de una vez y para siempre con el tinglado de este sistema capitalista, colocando el comercio y la industria en poder de un Estado proletario y unir nuestra fuerza a la revolución.

Sólo nosotros podemos justificar la procedencia de esos fabulosos dividendos que se reparten los capitalistas y banqueros en este estado de depresión y de ruina, en que el pequeño industrial y comerciante pende de una letra de cambio aceptada a plazo fijo. En tiempos normales un sólo empréstito es lo suficiente para hacer frente al pago de la mercancía o materia prima de elaboración. En tiempos como los que corremos es preciso triplicar el número de negociaciones bancarias, con lo cual queda a su favor el treinta y cuarenta por ciento de la ganancia industrial. Con esta merma en nuestros ingresos y la enorme cantidad de partidas fallidas a causa de la falta de incremento de trabajo, que arrastra a miles de trabajadores al paro forzoso, el pequeño comerciante que ha hipotecado a cuenta del crédito todos sus intereses y hasta su libertad, se ve absorbido por la gran industria, y a un

sólo toque notario se ve en la calle lanzado a engrosar el numerosísimo ejército de los que no comen.

Nuestra situación es improporcionable: es de imperiosa necesidad una salida urgente. ¿Cuál? Prestemos nuestra ayuda moral y material a los que luchan porque impere el orden del trabajo, base de nuestra economía y desarrollo. Luchemos contra el banquero, contra el usurero, contra el capitalismo que roba descaradamente nuestros intereses, nuestro pan. Demos nuestra fuerza a la consigna proletaria del frente único. Financemos con arreglo a nuestras posibilidades el desarrollo de la revolución y habremos iniciado el camino que conduce al final de nuestra trágica odisea.

Un pequeño industrial sayagués.

Carta abierta

Sr. Director de LA TARDE.
Zamora

Muy señor mío: Agradeceré a usted la publicación de las siguientes líneas en ese diario, que son copia de las que envió al señor director de «Heraldo de Zamora».

Gracias anticipadas de su afectísimo y s. s.

ALFREDO RODRIGUEZ

o o o

Sr. Director de «Heraldo de Zamora».

Muy señor mío: En el número correspondiente al pasado miércoles y con el epígrafe de «Unos extremistas penetran en un café promoviendo escándalo», se ha publicado una información, dividida en dos partes, con referencia a asuntos de esta ciudad.

Como en referida información se habla de «parcialidades observadas en determinadas autoridades», y por si la alusión es a mí, ya que soy una autoridad de esta ciudad, me interesa manifestar lo siguiente, para que la verdad quede en su punto. Las tres cuartas partes de cuanto se manifiesta en referido escrito son totalmente falsas; y como usted supongo tendrá gran interés en que cuanto se publique en su diario lleve el marchamo de la verdad, ruego a usted la publicación de esta carta para que el informador demuestre dice verdad, porque yo puedo demostrar todo lo contrario.

Gracias de su afectísimo y seguro servidor,

ALFREDO RODRIGUEZ,
alcalde de Benavente.

LEA V. «LA TARDE»

MADRID Provincias

Delicias del régimen capitalista.-Ante la falta de recursos se arroja por un balcón

En la calle del Ferrocarril, número 14, piso tercero, se ha desarrollado ayer un suceso que ha costado la vida a una infeliz criaturita de cuatro meses, y heridas gravísimas a una mujer.

Petra Díez Francisco, de veintisiete años, casada, inquilina de dicho cuarto, se arrojó desde un balcón al patio, según parece, presa de un ataque de enajenación mental. Al arrojarla al espacio llevaba la desgraciada mujer en sus brazos a un hijito suyo llamado Guillermo Torres Díez.

El portero de la casa y varios vecinos, profundamente impresionados por el horrible suceso, recogieron del suelo a Petra y a su hijo y los trasladaron a la Casa de Socorro del Hospital, en donde los médicos de guardia se dispusieron a prestarles asistencia. Desgraciadamente para la criatura fueron totalmente ineficaces, pues las heridas sufridas eran de tal gravedad que falleció momentos después de su ingreso en el centro benéfico.

La madre sufrió gravísimas heridas en distintas partes del cuerpo e intensa conmoción cerebral y visceral. Fué trasladada al Equipo Quirúrgico del Centro, donde quedó hospitalizada.

Según noticias adquiridas en el lugar del suceso, las víctimas de éste sufrían una situación económica muy difícil, por lo que su vida era muy precaria.

El cadáver del niño fué trasladado al Depósito Judicial.

Roban en el domicilio del fiscal de la República

En la calle de Jorge Juan, 36, principal derecha, domicilio del exministro señor Franchy Roca, penetraron anoche ladrones, aprovechando la ausencia de los inquilinos; violentaron la puerta del piso y los muebles.

Hasta ahora se ignora la cuantía de lo robado.

¿A qué ha venido M. Malvy a España?

Ayer por la noche salió con dirección a París el ex ministro francés M. Malvy.

No pasa, pues, en España las vacaciones, según se había anunciado.

Se acometen a palos y pedradas fascistas y socialistas

DON BENITO. — Cuando mayor era la concurrencia en el paseo se produjo a la puerta del Círculo de Artesanos una discusión entre chiquillos que daban gritos contradictorios de viva el fascismo y viva el socialismo. La discusión fué adquiriendo mayores vuelos, e intervinieron en ella numerosas personas mayores, que se dividieron, como los chicos, en dos bandos, uno fascista y otro socialista.

En vista de la gravedad que adquiría el incidente, acudieron los guardias municipales, que, al parecer, acorralaron a cinco individuos cononocidos como fascistas. Este momento lo aprovechó un enorme grupo de más de 200 socialistas para lanzar sobre los fascistas numerosas pedras, hiriendo a algunos transeúntes y rompiendo no pocos cristales del Círculo antes citado.

Los fascistas, por su parte, repelieron la agresión en defensa de sus compañeros acorralados, y entre uno y otro bando se repartieron infinidad de estacazos y pedradas. Al cabo de unos minutos, los fascistas, utilizando pistolas defonadoras, lograron poner en fuga a los socialistas y se hicieron dueños de la situación.

Han resultado heridos unos diez individuos, todos de pedrada, palos o arma blanca; pero afortunadamente sólo uno de ellos, llamado Pedro Gallego, se encuentra grave; los demás sufren lesiones de escasa importancia.

La Guardia civil acudió al lugar de la reyerta y logró restablecer el orden. Se practicaron cuatro detenciones.

Han llegado algunas fuerzas de Asalto, al mando de un teniente, en evitación de que se reproduzca la discusión.

Se han realizado numerosos cacheos, al parecer sin resultado.

Robo de trilita

SALAMANCA. — Ayer mañana se ha descubierto un robo en el polvorín propiedad del industrial armero de Salamanca Manuel Cárdenas, situado a dos kilómetros de la población, en el lugar denominado Cuesta de Carbajosa, inmediato al caserío de Carpiguelo. Los ladrones forzaron la puerta y derribaron un trozo de pared. Inmediatamente se ha movilizado la Guardia civil y la Policía, así como las fuerzas de Asalto, para recuperar los explosivos robados. No ha podido determinarse exactamente la cantidad robada; pero es importante.

A última hora de la mañana unos muchachos que jugaban en las inmediaciones del puente del ferrocarril, en el

lugar llamado El Pradillo, descubrieron ocultos entre los restos del antiguo material del puente, cuatro paquetes de trilita y diecisiete cartuchos, de los que se incautó la Guardia civil. Se dice que faltan del polvorín varias cajas de trilita de 25 kilos de peso cada una, y numerosos cartuchos.

Los itinerarios turísticos italianos suprimen Valencia y Barcelona

VALENCIA. — Ha causado general indignación en esta capital la absurda medida de las empresas navieras italianas de borrar los nombres de Barcelona y de Valencia en los itinerarios de los cruceros turísticos por el Mediterráneo preparados para el año en curso.

Estas empresas están controladas por el Gobierno italiano, y por lo tanto, el hecho se ha consumado a ciencia y conciencia. Se habla ya de contestar particularmente en la forma que sea posible, es decir, boicoteando todo aquello que proceda de Italia, y no dejando embarcar en los barcos italianos mercancías ni viajeros españoles hasta que las empresas italianas vuelvan de su acuerdo.

Rotas las relaciones de los obreros con el gobernador, el alcalde inicia gestiones para resolver la huelga

VALENCIA. — Como los obreros en huelga han roto toda relación con el gobernador, con el que no quieren parlamentar mientras persista la clausura de los Sindicatos, el alcalde, señor Lambies, ha iniciado gestiones cerca de los obreros interesados para reanudar las entrevistas con las Empresas. Se cree que estas gestiones tendrán resultado positivo.

La batalla que quiere dárse nos la aceptamos con todas sus consecuencias

VALENCIA. — Los obreros en huelga de los ramos de agua, gas y electricidad, ya de madrugada, y con consecuencia de una asamblea que han celebrado, han enviado a los periódicos un extenso escrito fijando su actitud, y en el que, entre otras cosas, dicen que el entusiasmo y la serenidad han presidido todos sus actos. «Aceptamos—añaden—con todas sus consecuencias la batalla que quiere

dárse nos. Ello dará exacta cuenta a la opinión de nuestra decidida y firme actitud en defensa de nuestras aspiraciones. Contrariamente a lo que supone el gobernador cuando anuncia que el movimiento ha fracasado gracias a la intervención de las fuerzas militares y Marina de guerra, además de los guardias municipales, nosotros aseguramos que no solamente no ha fracasado nuestro conflicto, sino que estamos dispuestos a que no fracase, y el exponente de lo que decimos es la unión de todos los trabajadores de nuestra industria, sin distinción de cargos ni tendencias, y la inquebrantable voluntad de todos ellos de llegar donde sea preciso en defensa de nuestras organizaciones y de los compañeros de la Hidroeléctrica, así como también contamos con el decidido apoyo y solidaridad máxima de todas las organizaciones obreras de Valencia y su provincia.»

No obstante, hacen constar que no es su deseo encerrarse en una contumaz negativa a parlamentar, en beneficio de una solución que satisfaga sus aspiraciones y no cause perjuicios a los intereses generales.

Termina la huelga

ZARAGOZA. — Han reanudado el trabajo todos los gremios.

El gobernador civil ha impuesto multas de doscientas pesetas a los individuos que componen la Directiva de los tranviarios.

Respecto a los autobuses urbanos ha dispuesto la recogida de carnets y el despido de los choferes y cobradores que no se presentaron ayer a reanudar las tareas.

Hace explosión una bomba a la puerta de una iglesia

MANZANARES. — Cuando se encontraban en la iglesia un centenar de personas, hizo explosión una bomba colocada en una puerta. Sufrió heridas el sacristán. El pueblo está indignado contra este hecho.

Otras dos bombas que explotan en el domicilio del presidente de la C. E. D. A.

LINARES. — Elementos extremistas colocaron dos bombas en el domicilio del presidente de la C. E. D. A., señor Cobo, que produjeron enormes destrozos en la fachada y rompieron los cristales de todos los edificios próximos. La Policía ha detenido a cuatro presuntos autores de la colocación.